## ほりかわ幼稚園のこども園化に係る懇談会(10/17実施)におけるご意見・回答

対象:ほりかわ幼稚園在園児、未就園児の保護者、堀川小学校区の地域住民の皆様

## 【懇談会でのご意見への回答】

## 【新しいこども園(運営面)等に関するご意見、ご要望等】

	【材しいことも園(座呂田)寺に関りるこ志兄、二安圭寺】				
	ご意見	回答			
1	新しいこども園の1号定員が5歳児20人となっているが、令和6年度に ほりかわ幼稚園に入園する園児は令和7年度に全員入園できるのか。	ほりかわ幼稚園から引き続き新しいこども園に入園を希望される方が20人 を超える場合は、引き続き新しいこども園に全員入園できるよう定員につい て協議いたします。			
2	子ども何人に対して何人の教諭を配置する予定なのか。	こども園の教諭の配置基準は子ども3人に対し教諭1人であったり、子ども6人に対し教諭1人であったりと、子どもの年齢に応じて定められています。この配置基準はしっかりと守ったうえで、支援の必要なお子様の受け入れも行っていくので、加配教諭の配置など配置基準を上回る少し余裕を持った人数を配置していきます。			
3	保育ニーズが高まっている中、今回の定員設定で不足がないか心配している。教育利用と保育利用の比率は基本的に現在の比率で変わらないということか。	ほりかわ幼稚園のこども園化に係る募集に当たり、堀川地区の保育ニーズや幼児数の減少傾向による影響を加味した中で、必要な定員設定を行い、運営法人の公募を行っていますので、当面は不足は生じないと考えています。今後、更なる保育ニーズの増大などが認められる場合には、適宜、保育ニーズに応じた定員設定の見直しについて、市と運営法人との協議により検討してまいります。			
4	教諭を増やし、今の定員総数を超えて募集枠が増えることはあるのか。	施設の広さというところで基準が設けられており、年齢に応じて園児一人当たりの必要面積が定められています。この施設面積や教諭の数などを総合的に勘案して、適した定員のバランスを含め、検討を進めてまいります。			
5	降園後に外部講師による習い事がある園があるが、この新しいこども園で もそのような取組は考えているのか。	降園後の外部の習い事は現在検討しているものはありません。通常のカリキュラムの中で外部の講師による取組を行うことを検討しています。			
6	小学校や地域の方との交流などは引き続きしてもらえるのか。	小学校や地域の方との交流につきましては、募集要件の中で、それぞれ連携を図ることを求めており、PEKOSMILE様も小学校との交流教室をカリキュラムの中に組み込むなど、同じ思いで進めていただいております。			
	ご意見、ご要望等				
7	一人で子どもを見るのには限界があり、教員の人数が少ないのはとても危ういことだと思う。是非教員数をなるべく増やして、そこも魅力にしてもらいたい。				
8	様々なことを比較すると、配置される教諭の数に応じて、影響が顕著に表れると感じており、人数が多い方が安心できるので、出来るだけ手厚く、教諭 の人数の配置をしてもらえるとありがたいと思う。				

【新しいこども園(施設面)に関するご意見、ご要望等】

	で意見	回答			
9	駐車場は教育・保育利用双方が平等に使用できるという認識でよいか。	駐車場は園利用者が自由に使うことができるものですが、渋滞が発生するようなことがあれば、一部の時間に集中してしまうことがないように、利用の整理をさせていただく可能性もあります。基本的には0歳から2歳の小さなお子様にご利用いただきたいという希望があります。			
10	現在ほりかわ幼稚園にある遊具はどうなるのか。	老朽化しているものがあることに加え、幼児向けのものが中心となっていて、小さなお子様が入園された際に危険になってしまう遊具が多数あります。そういった遊具は、施設改修に合わせて撤去し、別の遊具などを設置する予定です。新たに設置する遊具は検討中となりますが、砂場などの遊具の設置を検討しています。			
11	ランチルームはどこに整備されるのか。	園舎の1階中央部分にて整備を予定しています。			
12	駐車場の出入庫の際、渋滞することも予想されるが、警備員などを配置するのか。	渋滞対策及び出入庫の際の安全面を考慮し、誘導スタッフの配置を考えています。			
13	正門側のセキュリティ (門の開閉や開いている時間) はどのように考えているのか。	検討段階ではありますが、インターホン又はICカードリーダーの設置など、利用者様のみ門の開閉ができるようなシステムを導入し、常に閉まっている状態での運用を考えています。			
14	駐車場の件について、色々と検討していただきありがとうございます。				
15	駐車場に関して、大幅に変更していただき、ありがとうございます。こちらの要望に沿って考えてくださり、とても信頼できる対応で安心しました。				
16	今公立のこども園に通園しているが、近い駐車場は保育利用の方が使用し、教育利用は少し離れたところを利用しているが、とても混雑している。今回 のこども園は大きな道路に面しているので、出入庫に当たり、何か対策をしないと事故につながる危険性があると思う。				
17	子育て支援ルームについて、保護者の中で利用頻度の差異が生まれると不公平が生まれると思う。保護者のための部屋を設けるのであれば、その分子ども達の部屋として活用してもらいたいとも思うが、保護者のコミュニティスペースとして設立する場合、不公平やトラブル等が起こらないよう、ルール作りをしてもらいたい。				

【新しいこども園(利用者負担)に関するご意見、ご要望等】

	<u> </u>	
18	今後のことになると思うが、新たに購入が必要となるものの金額について、購入例を挙げながら提示してもらいたい。	現状提示している制服などのアイテム数については、仮の決定となりますが、今後デザインや機能性などを考慮して、正式決定した際には、ご意見いただいたようなご案内をさせていただきます。
19	令和7年度入園の5歳児及び兄姉の制服を使用する園児(令和8年度以降)は旧制服を使用できるとあるが、令和7年度に3歳児で入園を希望する場合、兄姉の制服は使用できるのか。	兄姉の制服をお持ちのご家庭につきましては、旧制服を使用していただけます。
20	資料の中で体操服の半袖が○印がついているが、これは全員購入するということか。	令和7年度入園の5歳児及び兄姉の制服を使用する園児(令和8年度以降)につきましては、現在、ほりかわ幼稚園で使用している制服や体操服、鞄といったアイテムが引き続き使用できる状態のものであれば使用していただけます。
21	旧体操服を使用する場合、ほりかわ幼稚園のマークが付いているが、その ままの使用でよいのか。	そのままでも問題はありませんが、可能であればワッペンを支給していくことを考えています。
22	ほりかわ幼稚園では、制服のほか帽子があるが、新しいこども園ではどうなるのか。	制服とセットの帽子の用意はありません。
23	入園料に該当する費用は発生するのか。	入園料の有無について検討している段階です。

## 【その他】

	ご意見	回答
2	4 公私連携手法とはどういったものか。	教育・保育の方針などに係る協定を市と運営法人の間で締結し、市が重要視しているインクルーシブ教育や地域・学校との連携など、今まで公立として培ってきたものを引き継いでいただきながら、民間のノウハウといったものを加えていただくものです。より魅力のある園としたいという思いから、今回、公私連携手法を採用してこども園化を進めています。
2	- 堀川小学校区外であっても、新しいこども園を卒園すれば堀川小学校に就 学できるのか。	今回のこども園化による切り替え時期に該当する期間は、堀川小学校に就学できますが、この指定校変更制度は公立園に通園している場合に適用しているため、切り替え時期を過ぎたあとは、制度の適用は無くなります。